2011年10月11日(月) 第1810号



滋賀県公立高等学校教職員組合

大津市朝日が丘1丁目11-3 教育文化会館 汀 ホームページ http://www.biwa.ne.jp/~siko-kyo

杉原秀典 編集発行責任者 滋賀高教組



高校の統廃合問題が県議会でも大き な問題になる中、「高校の統廃合は許 さない 10・1 県民のつどい」には、立 場の違いを超えて331人が集まりました。

高校生の合唱、映画『月あかりの下 で』の紹介の後、来賓が挨拶。青木県 議は前日の県議会の様子を紹介し「こ れからも一生懸命がんばる」。西村県 議は「これまで、皆さんとお付き合い はなかったが、このこと(統廃合)は黙っ てられない」。中西市議 (甲賀)は「13 00度に上がる登り窯のように、信楽の 熱意で運動を広げたい」と。主催者の 挨拶と報告の後、湖北・彦根・信楽の 3地域からの報告とフロアー発言が続 きました。長浜北高1年の植田さんが 「僕は傍観者でいたくはありません」。 集会アピールを採択し、最後に10万

筆署名が呼びかけられました。

この集いは、湖北、彦根、信楽の3 つのたたいが合流し、全県運動のあら たな出発点になりました。



西村さん

市会議員(甲賀) 中西さん

県会議員

るでか子先。A2主議き議つ中子りど生特な5要質。がえた。が、またいでで、があるのでで、がある。 を 握 か連団問 もりたが え統

は県はくにを一、議、る、、度べ 出団地の何と長ス と域でら話浜ト しのはかしのは るで思なった。 で思なった。 ではいい動ではない。 がめのかきでの状況。 , らる中 °がのと況 統 °で最出 12協だ 、終て月議が

・ で考地という。 で考地と言いる。 で考域わられる。 であるのではいい。 であるのではない。 ではいい。 ではない。 ではな

とはお付き合いは 署 P T で これだ拶に来いこと なは自民党で、 もしは市に、 もしばかっている。 は中学2年生や。 1 長 1 長に

少なかっ

。 問た[」] 高末 しっここ 題 。とは松て はれが 、

修三つの運動が合流 いなかまないとの意思を育てよう。との意思を変えるが、と質問を必要を必要を 縦長問長きが見高 にはしさつこだ校 振頑たんけの。を 振頑たんけの。を ら固。どて統長つ なでなうい廃浜く

が発表され

れ廃

て合

以の

来計

各 原

れからな て の 事 も反 は黙って 一対生し 懸て 命い たら 頑た。 れ 張 るこ

るやっ ん°う

議ち

員 止 がま 増っ えて

の の原点は は 信楽 Ø 高

傍観者でいたくない

所

しのて廃たにう自栄



ま で白 め な 紙しり 撤で 回 を



にれることでは、 高必こまの浜まやはまな を要こし、観音では、 るのです。 いくかんめくじ史ても

を力 だっ に に なっ に なっ に なっ に なっ 見 教 を かん に かん は こう 年度 で年の今頃、 「は、 「は、 「は、 「は、 「は、 でする」と断に でするは、 でする。 です。 でする。 です。 でする。 でする。 でする。 です。 でする。 でする。 でする。 でする。 です。 です。 です。 賀域みた最と立し計あ 県と出な終変高た画る 民学しい案わ校。が新 と校た。をつ再1ま聞



す 地 る域 心と が学 つ校なを が大

回最気 を後を 求ま緩 めでめ て統な 行廃い き合で、 まの し白最

まなの思いが凝縮している。 を変望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 をが要望をまとめた。教育 日分ができるのは署名くとなくすのは許せない」「政治の都合で西

61年の人生の欠損だ。エゴーで最も誇りに思う学校。西下最も誇りに思う学校。西田のは教員生活のでいた。

連動、文化祭、分団演劇、 体育祭、135人のムカデ を築いた人も多い 青 の礎を築いた人も多い 青 のでを築いた人も多い 青 のは「教師生活37年ほとん が西高。ノスタルジアと

だらけたムードを立て直すり主運営の平和修学旅行、生徒会、学年委員会、職員会議だ 西高生の集い、職員会議だ 西高生の集い、 頭も学年主任もいる。 み同校の存続を求める元教 プした。 まるで学年会議、く間に25年前にタイムスリッ な昔と変わらない。またた た。まるで学年会議、

伊吹高校の生徒に比べて、伊吹高の分教室の子は、

車の中で、自分の学校の抱き、高体連や通学の電 が故のコンプレックスを

いう子が何人も出てきた。受けない子もいる。 こう

親に相談しないで私立は

お父さんが失業し、

み重ねて実践をしている。

小さな

(の評価)を積

・2年の時は分校である

県は破綻ずみの統廃合の理由した。県内7カ所の説明会で、

ている。 財政難を子どもに押りを持っ

そして、425の自治会を束

またたく間に広がり、市議会

「信楽の町が育てた匠(たくみ)

500筆です。 甲賀市議会は の体制で、集めた署名は7千

これを許せば、県立高校の廃 の土台が崩されていきます。校は全県におよび、高校教育

です。

の技こそが必要。

信楽高校の

す。 から最下位になるのは確実で 教育に使うお金が、全国45位

10・1県民のつどい高校の統廃合は許さない

2011年10月1日

甲賀市長 中嶋武嗣氏 信楽高校は滋賀県が

誇る伝統産業の信楽焼

「西高をつぶすな」の声は、 5千500筆を集めました。

ねる連合自治会が「到底納得

しつけるのか」と訴えます。

反対や疑問の声が噴き出しま

僕らは誇

画(原案)が発表されると、湖

す力があ

乱に

原案を白紙に戻し

県民の意見を聞いて 根本的に検討し直せ

彦根、信楽など各地から

7月11日に、高校の再編計

見を受け止めようとせず、火を並べるばかりで、地域の意

に油を注ぐ結果になりました。

長浜北高と長浜北星の定

できない。

一旦立ち止まり熟

の白紙撤回を求める意見書」

は全会一致で「再編計画(原案)

県民のつどい

域から、立場のちがいを超え

私たちは今日、県下の各地

と行政が一体となっています。は、この思いで、住民と議会

業の拠点だ」。信楽では、高「信楽高校は地域の陶器産

ど8つの団体が「信楽高校を

れています。

今回の再編案は、

大幅な統

廃合計画(原案)をいったんる私たちは、県が、今回の

彦根市長

根本的に検討し直す、 県民の意見を聞い(原案)をいったん白は、県が、今回の統

一画 廃 段の合 階第計

た上で、 根本的に検討し ことを強く要望します。

校の同窓会や陶器工業組合な

大事にする地域住民の心が溢地域と地域の高校、子どもを万筆に上ります。 ここには、

員や各会派の姿勢が問われ

事態になっています。

いいには、

題に注目が集まり、大事な

が問われる 大事な高 統廃合問

いま県議会では、

校をつぶすのかどうか、各

全県で、集まった署名は5

つくりました。「オール信楽」 守り、より発展させる会」を て「滋賀の高校を守りたい」

という

一つの思いで合流し

同窓生は「生徒が学校を動かと述べています。長浜北高のい再編は教育基本法違反だ」

い、1ヶ月あまりの間に一万訪問などで署名活動をおこな 総踊り、土曜日曜ごとの各戸 のPTAなどが、ゆかた祭り、 では、彦根西高と小・中学校「西高をつぶすな」。彦根

案が提案された。 これで け入れは不可能だ。 平成 の高等部の生徒数は22 は解消されない。27年度は、長浜養護の大規模化 25年度伊吹高校の分教室 している。 これ以上の受

分教室案で大規模化 長浜養護学校は、児童 消されない

児がいてもいいのか。 教育を受けられない障害 るか、それとも、行き場 行するのは納得できない。 されず分教室案だけが先 長浜養護が大規模化す 中学3年生、高校

思って卒業してほしいと、 もまんざらではない」と 長浜養護では、「自分

滋賀県の北半分から

定時制の灯を消

はなら

な

9人、分教室に48人、

本

の卒業生の答辞。「一番

立が実現したことだ。

生徒が加速度的に増え、 特別教室をH教室に転用

校には180人が残る。

適正は120人だ。 長浜養護の全体像が示 嬉しかったことは、夢と さえ思っていた学校の独

メッセージ代読 信楽高校 大﨑さん

長浜養護学校 太田さん 力ある学校」に全く逆行 している。昭和48年に甲 原案がうたう「魅力と活 実態とかけ離れている。 分教室には反対です。 けても、伊吹高校の中で てしまう。小さな をつ 南高校から独立したとき 大きな×がついてしまう。 「できない自分」を感じ インを一つにするなど、 分校当時のつらい思い

ない。 セラミックとデザ たしてきた役割の評価が の教育資源や、 再編案には、 当校が果 信楽の町 のつらい思いを絶対にさ お父さんが失業し 私立を受けない子も

は一部の子とやりとりを

して、自分の計画通り授

ほめるより 50分間しゃ

徒の関係は希薄だ。先生

だけ発言する。生徒と生

ないと答えない。先生に

は、生徒は先生に問われ

これまでの一斉授業で

させてはならない

たちは、生徒に分校当時

りたいと決意した」。私名を汚さないように頑張ることを誇りに思い、校

念願がかなつて独立し、

たちに責任があるのか。 名前を言えなかった。

肢を減らしていいのか。 統廃合で、これ以上選択

強から学びへ 小さな学校でこそ

と言い、 家では私学に行けない」 する高校には行けない」 と言うと、生徒が「私の 面談で、担任が「希望 親子そろって泣 んな授業でした。 注意が多い。 業を進める。 へりっぱなしだ。 私もそ

信楽局校の分校化は、

不況で、公立の定時制を 受験する生徒が増えてい 併願がほとんどだったが、 いた。担任も泣いた。 今まで、私立と公立の

間からも謙虚に学ぶ。 知識をため込む。学びの デアを仲間に提供し、 イメージは、自分のアイ やらされる、一人でやる、 へ。 勉強のイメージは、 「勉強」から「学び」

どこへ行ったらいいのか。

県立3校、

学していた生徒たちは、 が湧いてきた。 北星に入



ゆきとどいた教育の会 角田さん







湖北の高校守る会 田中さん

を

さらに増やしましょう。

過半数の賛同が得られれ

させることができます。

再編計画をストップ

た実践だ。この学校を私 話する形式の授業だ。 は んなとざっくばらんに対 小さな学校でこそでき 何とかして残したい もある。滋賀県の北半分 会は「定時制高校の募集 立2校の定時制通信制が には何もない。 京都にいく選択肢

北部定時制と能登川 校 全く別の学校

停止は人権・学習権の侵

い。定時

横浜市の弁護士

県は答え

てくださ

るのか、

らどうな

くなった

時制がな

害に当たるから再検討せ

育て、 の人材を 制は多く

業界など

に送り出

判した。 これらを突き詰が切り捨てられると、批 き、長浜北星の定時制が 学校がなくなる、 た。そして、能登川高校 能登川高校に移ると思っ は湖北から遠い、 私は、再編案が出たと 地域の 職業科 県の北半分から定時制の 時制全廃も学習権侵害だ。 灯を消してはいけない。 よ」と勧告した。 北部定

> し た。 「絶対全

日制には

めると、能登川高校がこ つは、完全に廃校であり りした。 北部定時制の3 にならないことがはっき 能登川高校は全く別の学 れまでの定時制の代わり 校である。 あらたな怒り 州町に住んでいる。自治 集まった。 班長さんが一00軒ほどで136筆が 会で署名にとりくみ 署名 自治会で班長さんが 彦根西高が存在する池 軒一軒歩いた

自治会開闢以来のことだ。 国新聞に載った。池州町 軒一軒歩いた。 これが全 た西高が池州町からぽこ んとなくなってしまう。 朝な夕なに見上げて育っ 彦根東、彦根工業の定

晴れ晴れとした素卒業を迎えた日の

表 ഗ

せません。

3つの行動を

呼びかけます。

る卒業生がいっぱ

b' りる。

います。今回の計画にス

・彦根・甲賀に限られて

県の注目を集めています。

本日の集りは、

参加者数は、

3

全県規模の廃校計画が出トップをかければ、 県は

で生きて との気概 まけへん」

景をもった方と友情を深 解し支えてくれた先生へ を卒業した。いろ 生徒の事情を 県南部の んな背

情 皆さんの晴れ晴れとした業を迎えた日の卒業生の胸に抱いて卒業した。 卒の感謝と将来への希望を 動に積極的に関わりたい。思いを聞き、こうした運ていたが、皆さんの熱い 彰定時制廃止も許せない。 それができなくなる。 北 から見つめていた。 至日制 に統合されれば、 衣情を、PTAの役員席 校に遊びに行っている。 娘は、卒業してからも 新聞を見て、もう諦め

とりがさらに反対の声を

第一は、皆さん一人ひ

広げることです。家族に、

近所に、何よりも主人公

やしましょう。 世論が大万筆の署名を10万筆に増 第二は、署名です。5

知らせましょう。

生に再編計画の問題点をの中学生や小学生、高校

編に反対する県会議員を員に要請行動を行い、再 きく変わります。 第三に、地元の県会議

私も再編原案には 絶対反対です。お互 いに頑張りましょう。

長浜市長 藤井勇治氏 県立高校の再編は、 県民の皆さんが、理 解し支持する、夢と

獅子山向洋氏

を伝承していく全国で もまれな学校、存続に 希望の改革でなけれ ついて努めて参ります。 いばなりません。 会場で寄せられたカンパは82,717円でした。

ご協力ありがとうございました。



統廃合を考える会 岡本さん

参 呼加 者 び かけ の

卒業生の母親